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離岸風力發電第二期計畫環境保護監督小組會議 

第六次會議紀錄 

一、 時間：民國 114年 3月 3日(星期一)下午 2時 00分 

二、 地點：集思新烏日會議中心史蒂文生廳及 Teams線上會議 

(臺中市烏日區高鐵東一路 26號，台鐵新烏日站 4樓) 

三、 主席：台灣電力股份有限公司 王廠長平貴  

四、 出席單位及人員：（詳如附件一） 

五、主席致詞：（略） 

六、簡報內容：（詳如附件二） 

七、 出席單位發言意見及回覆： 

委員意見 答覆說明 

一、簡連貴 委員 

1. 第五次委員意見已有回覆處理，

規劃施工完成後風場四周設置之

CCTV可與MCC整合，除監控

功能外，亦可兼做防災整合之應

用，值得肯定。 

敬謝委員指教，本計畫施工完成後於風場四

周所設置之CCTV，可以提供MCC監控風場

實際狀況之外，當有緊急事故時亦可作為指

揮調度使用。 

2. 本案環境影響評估審查結論皆有

依規定辦理，另環境監測皆有依

環評監測規範要求辦理，大致符

合要求。 

敬謝委員指教，本公司將持續依環境影響評

估審查結論、環境保護對策及環境監測等要

求辦理。 

3. 請說明目前海上施工現況與規

劃，工作船使用油品含硫量

7.8mg/kg，為當前市售最低含硫

量(<0.1%)，值得肯定，持續加

強施工期間節能減碳措施。 

敬謝委員指教，工作船舶皆使用目前市售低

硫之油品，將持續加強施工期間節能減碳措

施。 

4. 陸域與海域生態調查，請加強對

照區與衝擊區之比較分析。 

敬謝委員指教，本計劃之環境影響說明書未

界定對照區與衝擊區，本公司皆依環境影響

說明書內容執行生態調查分析。 

陸域生態施工期間，主要生態調查為植物、

動物、鳥類等監測，除鳥類之外，其餘物種

都偏少，且大部分皆於施工區外發現。 

海域生態施工期間，主要生態調查為魚類、

鯨豚目視及鯨豚聲學等監測，其監測位置按

施工進度可分為施工區及非施工區，比較歷

次分析成果，摘要如下： 

魚類：於施工區佈設兩條採樣測線、非施工

區佈設一條採樣測線，三條測線所發現之魚
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委員意見 答覆說明 

類物種均屬台灣西部海域常見之魚類，種類

及數量上並無明顯差異。 

鯨豚目視：目視觀測路線包含施工區、非施

工區及施工範圍外，至目前為止，僅於施工

範圍外發現一群次瓶鼻海豚。 

鯨豚聲學：共設置五站，目前 TPC1~3 為非

施工區，TPC4~5 為施工區，就歷次監測結

果比對，TPC1~2 所發現的偵測到哨叫聲的

次數頻率較高，研判因鄰近白海豚重要棲習

地之緣故，故活動較為頻繁。 

5. 本案台電採本土 EPCI 委由富崴

團隊負責，為有效降低環境影響

氣泡幕降噪成效，更換大型船

隻，提升空氣量至 1000 m3/min

以上，並維持於打樁模架上設置

局部氣泡幕管，期更能有效克服

環境影響，請說明施工期間提升

空氣量，打樁水下噪音監測成效

分析，及提供打樁作業於施工船

上全程錄影記錄，以利評估。 

敬謝委員指教，本計畫（113）年度氣泡幕

總使用空氣量計630 m3/min，為再提升減噪

效益，本（114）年度將以 1000m3/min空氣

量作為使用量，另使用振動錘及局部氣泡

幕，將於本年度打樁作業開始時搜集檢測結

果，並與去年監測結果進行分析比較，預計

於下次會議向委員說明減噪成效。 

6. 本計畫之緊急應變中心設立於台

電二期離岸風場海事協調中心

（MCC），請說明MCC與海事工

程結合運作情形，以確保海域作

業環境與人員安全。 

敬謝委員指教，本計畫MCC設有專職人員

進行24小時之船隻監控，以確保可即時提供

支援，並在每日下午均有營運會議，並於會

後提供近7日船隻工作項目及位置，確保施

工船隻的介面協調與施工安全。 

此外依照本案規定，船隻於出發前均應提供

人員清單與個人資料予MCC進行管控，確

保MCC能於施工過程中掌握人員進出狀

況，並於緊急狀況發生時，即時提供人員協

助。 

另外本案MCC同時也是緊急應變中心，當

有任何緊急問題發生時，當災害事故發生

時，能迅速共享訊息，啟動緊急應變機制，

並實現即時互助支援，以迅速調度相關資源

來降低災害。 

二、游繁結 委員 

1. 陸域工地之施工圍籬是否有作防

溢堤？另，工地大門出入口似未

施設截流溝？請釐清，並確實執

行為佳。 

敬謝委員指教，本計畫工地之施工圍籬已依

規定設置防溢堤，洗車平臺至大門出入口處

皆為柏油路面，而洗車平臺亦設有廢水收集

池，且大門出入口高於洗車平臺，遂不至會

有廢水溢出；另目前正在進行拆除施工圍籬

及永久圍籬的施作，拆除施工圍籬的部分，

已有取得彰化縣環保局發函許可（利用加強



3 
 

委員意見 答覆說明 

周邊道路的灑水措施當作替代方案）。 
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委員意見 答覆說明 

 
2. 鯨豚目視之計量為群或隻，宜明

確！ 

敬謝委員指教，本計畫鯨豚目視係以實際觀

測情形來紀錄，因此會有群或隻等不同計量

方式，後續將以備註的方式明確計量方式。 

3. 海纜布設有無防止船舶刻意拖斷

之防制措施。 

敬謝委員指教，本計畫設計海纜佈設於水下

2 m，避免可能拖斷之情事，另每座風機亦

有背串之規劃，若不幸發生海纜斷裂之情

形，可供緊急輸電使用。 

4. 陸域施工之剩餘土石方係在工業

區內挖填平衡，或是在工地內挖

填平衡，請釐清！ 

敬謝委員指教，本計畫將陸域工區的基地設

計提高 1.5 m，藉此調整土方量，以達到挖

填平衡，爰屬工地內挖填平衡。 

5. 水下聲學之長期監測是否涉及國

安問題，宜有周全考量？ 

敬謝委員提醒，考量水下監測資料有涉及國

安議題，爰本計畫相關水下噪音資料將會妥

善使用不會公開。 

三、高茹萍 委員 

1. 團隊在施工進度執行、環評承諾

事項及打樁技術，皆有不斷持續

精進，值得肯定，請繼續加油。 

敬謝委員肯定，本計畫執行期間將持續依環

評承諾事項辦理。 

2. 在海纜施工期間，提醒疑似中國

船破壞我國地下海纜的情形，請

加強與海巡署及國安單位密切合

作，以保護我們離岸風力海纜的

安全。 

敬謝委員提醒，本計畫於施工前皆向交通部

申請礙航布告周知於網路上，並將加強與相

關部門聯繫與合作，以保護本風場海纜之安

全。 

3. 離岸風力海上作業及工作人員包

括鯨豚觀察員的工作友善環境，

敬謝委員指教，本計畫於施工期間，工作人

員採輪班機制，亦有提供相關友善工作環
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委員意見 答覆說明 

希望能有具體的友善工作環境措

施，例如工作指引或守則。 

境，以照顧工作人員之身心健康。 

4. 請注意海上工作廢棄物處理不致

污染海洋環境。 

敬謝委員指教，本計畫海上施工作業之工作

廢棄物均統一集中回收存放，回港後將交由

合格之清除處理業者處理，避免污染海洋環

境情事發生。 

5. 如果發現鳥類及相關海洋生態，

除了調查外，請說明是否與相關

議題 NGO 合作，更具體與海洋

生態永續共存的規劃。 

敬謝委員指教，本公司將與相關 NGO 團體

及漁會保持聯繫，持續精進生態共存共榮之

願景。 

四、王浩文 委員 

1. 新設水下麥克風，設定錄製時間

訊息傳輸多久下載一次？相關資

料貴公司會如何呈現？ 

1. 敬謝委員指教，關於水下麥克風錄製收

音，分別有兩套，一套收到訊號馬上利用

微波將資訊即時回傳；另一套因記憶體的

容量關係，將會每兩個月收集一次，且聲

音錄製情形，皆會看螢幕監控即時反饋

（紅、綠燈呈現），藉以確保資料能正常

有效收集。 

2. 預計將與中山大學或海洋大學之具水下聲

學專業的老師合作，於下一季對所蒐集之

資料，進行資料的判讀。 

2. 鯨豚觀察員，目前未目視到鯨

豚，還請持續進行鯨豚目視，若

有目視到鯨豚因應對策為何？ 

敬謝委員指教，本計畫打樁期間鯨豚觀察員

監看，以 750m 警戒區配置 4 艘觀測船以順

時針方式巡迴，各艘同時配置 4 名鯨豚觀測

員，每次 2人一組輪班進行觀測作業(其中 1

位為民間生態團體成員)，用以輪替休憩，

若現場目視到鯨豚，現場將會暫時停止施

作，若鯨豚離開後，才會再依打樁期間作業

流程（如下圖）進行打樁作業。 
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委員意見 答覆說明 

五、張富銘 顧問 

1. 肯定台電與執行單位的努力及用

心，讓離岸風力發電做的更好。 

敬謝委員肯定，本計畫將持續精進相關環境

保護作為。 

2. 肯定台電與執行單位聘用在地民

眾，提升互動及就業。 

敬謝委員肯定，關於本計畫近期將針對離岸

風機的基礎學科於部分大專院校開課教學；

另將擇優幾個名額到業界（如 DNV、富崴

公司）實習，持續提升在地民眾就業機會。 

3. 肯定台電不斷地積極跟精進的提

升及改善，比原本預期的做得更

多。 

敬謝委員肯定，本計畫將會持續精進相關作

為。 

4. 建議可因應聯合國永續發展，加

入對應其指標項目，EX:7.可負

擔和清潔能源 11.永續城市和社

區 13.氣候行動 14.海洋生態系。

可作為往後的宣傳（導）或策略

目標。 

敬謝委員指教，本計畫將評估落實永續發展

議題之相關建議。 

5. 建議可因應國家 2030、2050碳

策略，加入因應低碳、減碳的相

關項目（針對 2030風電設置目

標離岸風電 13.1GW）。可作為往

後的宣傳（導）或策略目標。 

敬謝委員指教，本計畫將持續關注國家之低

碳、減碳相關項目，並適時評估落實永續發

展議題之相關建議。 

6. 建議在施作鋼管樁打樁（1.震動

2.安全 30m 才會改變）及套筒桁

架安裝時，公共安全上，多注意

安全上的維護及保全措施。 

敬謝委員指教，本計畫秉持工安第一之原

則，相關施工前危害告知及安全維護等，皆

會落實執行。 

7. 建議寄送的簡報部分可以與口頭

報告同步更新（如 3.3 口頭報告

比較多。 

敬謝委員指正，將於下次會議前會重複確

認，當日會議簡報資料與寄送簡報是否一

致。 

8. 簡報 28頁 4.1 鳥類的部分 111年

可能在一開始監測，秋冬季似乎

一樣，112 年似乎春秋冬大約都

為 50 種以上、113 年春秋等同

（冬天尚未統計完）。 

敬謝委員指教，關於鳥類監測結果論述，將

會分年度來闡述，讓報告內容更加精準。 

9. 陸域生態有監測到稀特有植物，

因此在施工或行經上可能要小心

注意。 

敬謝委員指教，本計畫陸域工程即將完工，

相關特稀有植物不會有移除或與施工及行經

路線重疊之情事發生，後續會將特稀有植物

的所在位置圖補充於簡報內進行呈現。 

10. 可持續與在地民眾、NGO及各

個團體互動說明，增加民眾的安

心。 

敬謝委員指教，本計畫將持續與在地民眾、

NGO 及各個團體互動說明，使民眾與相關

團體更能了解綠色能源，期達成在地的共存

共榮。 

六、施佩妤 委員 
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委員意見 答覆說明 

1. 肯定台電執行監測及評比都盡心

盡力。 

敬謝委員肯定，本公司將持續盡力執行應盡

之義務。 

2. 建議多與漁民宣導遠洋、近洋漁

業概念及光電、風電知識宣導，

並留下相關紀錄。 

敬謝委員指教，本公司將持續與在地漁民宣

導相關知識及留存相關紀錄。 

3. 建議打樁相關紀錄妥善留存。 敬謝委員指教，本計畫打樁相關紀錄皆有妥

善留存。 

4. 是否有相關資訊可與學生專業科

目進行課程結合，藉此促進在地

認知及接受度。 

敬謝委員指教，本計畫近期已安排彰化地區

國、高中及大學參訪在地光電及風電，向下

扎根的任務，台電一定責無旁貸。 

5. 請提供近幾次會議簡報。 敬謝委員指教，歷次會議簡報將於會後提

供。 

七、黃超群 委員 

1. 台電進行海域施工時，我的船隻

在您們海域施工範圍附近，特別

有停留，未聽見噪音，海域施工

期間噪音防治措施成效值得肯

定。 

敬謝委員肯定，海域施工將持續注意及保持

本計畫成效。 

2. 近期許多漁民有拾獲水下噪音監

測儀器之情形，受否請漁民來顧

這些儀器比較適當？也建議多向

漁民宣導時用紙本文宣等方式，

長輩 3C電子操作較不熟悉。 

敬謝委員指教，後續長期監測儀器會評估是

否委員漁民協助看顧；令宣導文宣亦會考量

使用紙本方便長者閱讀。 

八、魏鍾生 委員 

1. 簡報 34 頁海上鳥類目視，鳳頭

燕鷗是否與馬祖鳳頭燕鷗為同一

種？是否有鳥類飛行方向及目擊

次數等相關紀錄？ 

敬謝委員指教，臺灣鳳頭燕鷗遷移習性主要

為東、西向飛行，目前在風場發現鳳頭燕鷗

為一隻次，其飛行方向係由東向西，研判種

類與馬祖鳳頭燕鷗為同一種。 

2. 是否有考慮做鳥類繫放？繫放才

可以追蹤到飛行軌跡、是否有經

過風場、飛行方向、或飛行至其

他國家? 

敬謝委員指教，本計畫已依照環評承諾繫放

10 隻次及另外增加 8 次的繫放，總計 18 隻

次的鳥類繫放，而只有 1 隻次經過風場，所

繫放鳥類都屬於候鳥類型，從追蹤成果來

看，其飛行路徑經過中國、北韓，最遠至俄

羅斯，確實呈現南遷北返的遷移習性。 

八、 結語： 

感謝各位專業學者及委員的指導，之後對於會議上所提的意見，會再做詳

細的回覆，未來在海域施工亦會加強防範及注意相關事宜，謝謝大家的參

與。 

九、 散會（下午 3時 50分） 
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